
 

 

 

 

 

        豊かな人間関係を  
                副校長  小林 麻子 

  
新緑がまぶしく、木々の成長に勢いを感じる季節がやってきました。街路樹のつつじの花の鮮やかさも目

に飛び込んできます。先日は、学校公開に、多くの保護者の皆様に御参観いただきました。ありがとうござ

いました。 

新年度がスタートし、まもなく 1 か月が過ぎようとしています。始業式翌日からスタートした授業では、

オープンスペースの教室から騒がしい声が一切聞こえず、どの教室でも、真剣に学習に取り組んでいる子供

たちの姿が見られました。1年生も少しずつ学校に慣れ、落ち着いて学習に取り組んだり、意気に感じて当

番活動を行ったりしています。校庭で遊べる休み時間には、友達と元気に走りまわったり、遊具を使って遊

んだりしています。 

 

さて、4月を振り返ると、優しさにあふれたすてきな子供同士の「かかわり」が見られました。 

 1年生が入学して初めて雨が降った日のことです。1年生にとってランドセルを背負い、更に傘をさして

の登校は歩きづらかったことでしょう。そして、やっと到着した学校の玄関の前では、傘を閉じたり、靴を

履き替えたりしなくてはなりません。中には困っている表情の1年生もいました。すると、6年生がその子

に声を掛け、腰をかがめ、傘を閉じる手伝いをしてあげていました。そばにいて、じっと見守ってあげてい

る上級生もいて、1年生のことをよく考えて行動していました。上級生の1年生への優しさが伝わり、嬉し

く思いました。 

  

そして、1年生を迎える会のことです。コロナ禍であることを踏まえ、1年生と他学年が、体育館で対面

し、他の学年はオンラインで教室からの参加となりました。 

 2年生からは、あさがおバッグの紹介 

3年生からは、花道の紹介 

4年生からは、地域安全マップの紹介 

5年生からは、おめでとうフラッグの紹介 

（6年生は、毎日登校後の荷物の片付けの手伝いや給食の片付けの手伝いを行っています。） 

 お兄さん、お姉さんからのあたたかい言葉を、嬉しそうな表情で一つ一つうなずきながら聞いている1年

生の姿を見て、とても微笑ましく思いました。どれも心のこもった上級生から1年生へのプレゼントとなり

ました。 

  

学校は、このような子供同士の「かかわり」を大切にして、子供たちを育てていきたいと思います。子供

同士の「かかわり」は子供自身の成長を促していきます。子供同士かかわることを通して子供は自分を見直

したり、他の考えと比べたり、他の良さを認めたりして多くのことを学んでいきます。 

 先週は縦割り班が編成されました。本校では、「かかわり」を意図した教育活動を取り入れ、豊かな人間関

係づくりをこれからも積極的に進めていきます。そして、豊かな人間関係を基にして、一人一人の良さや力

を更に発揮できるようにしていきたいと思います。 
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校内の取組について（生活指導） 
生活指導主任 正岡 剛弘 

本校では、昨年度に引き続き、語先後礼の挨 

拶を指導しています。語先後礼とは、挨拶の言 

葉を先に伝えた後に礼をするということです。 

校門に立って様子を見ていると、そのことを意 

識して挨拶している児童も多く見受けられます。 

語先後礼の挨拶は、動きの順序ではなく、言 

葉を伝える時に相手の方をしっかり見るという 

ことが重要になります。先日の全校朝会では、 

挨拶が苦手な人も、相手の方を見て少し礼をす 

るところから頑張ってみようという話をしまし 

た。子供たちが自分に合った方法でいいので、 

しっかりと挨拶をしていけるように引き続き指 

導してまいります。 

学習の様子（１年生）        １学年主任 小野寺 智子 
 

小学校に上がって３週間が経ちました。毎日、新しいこと 

を吸収し、成長の早さに驚かされます。 

国語では、ひらがなの学習をしています。ゆっくり丁寧に 

書くことでなぞり書きが上手になったり、正しい書き順で書 

いたりできるようになりました。算数では、ブロックを使い、 

数の学習をしています。体育では、大きな体育館や校庭で思 

いっきり体を動かしています。音楽では、校歌や1年生を迎 

える会の発表の歌「にじ」の練習をしました。生活では、給食をとおして、学校生活に大事なこと

を学習しています。重いおぼんを持って配膳したり、片付けたりすることが徐々に素早くなってき

ました。 

目をキラキラさせて話を聞く姿がとても印象的です。三小の2年生～6年生からもたくさん教え

てもらったり、遊んでもらったりしながら、大きく成長してほしいです。 

１年生を迎える会が行われました！  特別活動部主任 佐藤 英美 
 １年生を迎える会が行われました。各学年からの言葉やプレゼントには、１年生を迎えようとい

う気持ちがあふれていました。在校生の代表として参加した６年生は、１年生の入学を歓迎する「牛

神様」を登場させたり、ウエルカムダンスをしたり、三小クイズをしたりするなど、様々なアイデ

ィアで会を盛り上げました。 

１年生は入学して間もないですが、大きな声で言葉を言ったり、ダンスを踊りながら歌ったりと

とても立派な発表でした。これで、１年生も三小の仲間入り！！みんなでよりよい三小をつくって

いきたいと思います。 

 

 


